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Великие угодники Божии

ЧИТАЙТЕ  В  НОМЕРЕ

ВОЗМОЖНО ЛИ
СПАСЕНИЕ ВНЕ ЦЕРКВИ?

Очень многие люди говорят  так: «У меня
Бог в душе. Мне «посредники» между мной
и Богом не нужны. Церковь мне не нуж-
на». Можно ли верить в Бога  и не принад-
лежать Церкви? Читайте ответ на
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О СЕМЕЙНОМ СЧАСТЬЕ

«Как я могу верить в Бога, если Его не вижу,
не чувствую Его силу?» «Мне не нужны
законы Божии, потому что они ограничи-
вают мою свободу». Читайте на
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ДИСПУТ ВЕРУЮЩЕГО С
НЕВЕРУЮЩИМ

Своими мыслями делится женщина с
40-летним супружеским стажем.
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Что мы знаем о Доме престарелых? Чем
мы можем быть полезными его жильцам?
Кому  еще можно помочь во славу Божию?
О милосердии  на
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КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Что является фундаментом  се-
мьи и вообще, всех крепких чело-
веческих отношений? Любовь!
Любовью пронизано все учение
Иисуса Христа, Господа нашего.
Он Сам есть Любовь, по слову апо-
стола Иоанна (1Иоан. 4, 16) . Но
та ли это любовь, о которой поют с
экранов телевизоров смазливые
«звезды» обоего пола? Мне ка-
жется, они все, как один, поют про
любовь телесную, а не про ту лю-
бовь, ради которой люди готовы
жертвовать всем, даже жизнью.
Этот номер «ХВ» мы посвящаем
теме любви. Конечно, будут и дру-
гие материалы, интересные широ-
кому кругу читателей. Но Любовь
– вектор почти всех наших рас-
суждений. Включайтесь в дискус-
сию, обсуждайте прочитанное друг
с другом, со священниками, слу-
жителями Церкви.  Дай Бог, что-
бы эти беседы были плодотворны!

Артемий Слезкин
выпускающий редактор «ХВ»

Подписка!

МИЛОСТЬ СЕРДЦА

ЧТО ТАКОЕ ЛЮБОВЬ?
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19 декабря - день памяти Святителя Николая,
архиепископа Мир Ликийских, Чудотворца

Молитва Святителю Николаю Чудотворцу
О всехвальный, великий чудотворче, святителю

Христов, отче Николае! Молим тя, буди надежда всех
христиан, верных защититель, алчущих кормитель,
плачущих веселие, болящих врач, по морю плавающих
управитель, убогих и сирых питатель и всем скорый
помощник и покровитель, да мирное зде поживем житие
и да сподобимся видети славу избранных Божиих на
небеси, и с ними непрестанно воспевати единаго в
Троице поклоняемого Бога во веки веков. Аминь.

Святитель Николай родился
в 260 г. от РХ в городе Патаре,
Ликийской области (на южном
побережье Малоазийского полу-
острова, ныне – г. Анталия в Тур-
ции), и был единственным сыном
благочестивых родителей Фео-
фана и Нонны, давших обет по-
святить его Богу.

С детских лет Николай пре-
успевал в изучении Божествен-
ного Писания; днем он не выхо-
дил из храма, а ночью молился и
читал книги, созидая в себе до-
стойное жилище Святого Духа.
Дядя его, епископ Патарский
Николай возвел Николая в сан
священника. Постоянно трудясь
и бодрствуя, пребывая в непре-
станной молитве, пресвитер Ни-
колай проявлял великое мило-
сердие к пастве, приходя на по-
мощь страждущим, и раздавал
все свое имение нищим.

Горя любовью ко Христу, бу-
дущий святитель отправился на
поклонение святым местам
Иерусалима. Возвратившись из
Святой Земли в Ликию, святой,
стремясь к безмолвному житию,
вступил в братство обители,
именуемой Святым Сионом.

Однако Господь  возвестил
об ином пути, ожидающем его:
«Николай, не здесь та нива, на
которой ты должен принести
ожидаемый Мною плод; но об-
ратись и иди в мир, и да будет
прославлено в тебе Имя Мое».
По кончине архиепископа Иоан-
на Николай был избран еписко-
пом Мир Ликийских.

Призванный пасти Церковь
Божию в архиерейском сане,

святитель Николай остался тем
же великим подвижником, являя
пастве образ кротости, незлобия
и любви к людям. Это было осо-
бенно дорого для Ликийской
Церкви во время гонения на хри-
стиан при императоре Диокли-
тиане (284-305). Епископ Нико-
лай, заключенный в темницу вме-
сте с другими христианами, под-
держивал их и увещевал стойко
переносить узы, пытки и муче-
ния. Его самого Господь сохра-
нил невредимым.

По воцарении святого равно-
апостольного царя Константина
святитель Николай был возвра-
щен к своей пастве, с радостью
встретившей своего наставника
и заступника.

Святитель Николай был поис-
тине Свет Миру и Соль Земли,
ибо житие его было светло и сло-
во его было растворено солею
премудрости. Еще при жизни
святитель совершал много чу-
дес. Из них наибольшую славу
доставило святителю избавле-
ние от смерти трех мужей, не-
праведно осужденных корысто-
любивым градоначальником.

Достигнув глубокой старости,
святитель Николай мирно ото-
шел ко Господу (+ 342-351). Чес-
тные его мощи хранились не-
тленными в местной кафедраль-
ной церкви и источали целебное
миро, от которого многие полу-
чали исцеления.

В 1087 году мощи святого Ни-
колая были перенесены в город
Бари в Италии, где хранятся и
поныне.

САЙТ, на котором собрано более 200 икон свт. Николая, а
также полное житие, молитвы, акафисты, чудеса и многое

другое: http://www.nikola-ygodnik.narod.ru

Рождественский пост
предваряет собою праздник
Рождества Христова за со-
рок дней и называется так-
же Филипповым постом,
потому что начинается пос-
ле 27 ноября — дня памяти
апостола Филиппа (на ико-
не). Рождественский пост
установлен для того, чтобы
ко дню Рождества Христова
мы очистили себя покаяни-
ем, молитвою и постом,
чтобы с чистым сердцем,
душой и телом могли благо-
говейно встретить явивше-
гося в мир Сына Божия .

Правила воздержания,
предписанные Церковью в Рождественс-
кий пост, (так же, как и в Петров пост) ме-
нее строги, чем в посты Великий и  Успен-
ский . Понятно, что во время поста запре-
щены мясо, сливочное масло, молоко,
яйца, сыр. Кроме того, в понедельник,
среду и пятницу Рождественского поста

С 28 ноября по 6 января — Рождественский пост
уставом запрещаются рыба,
вино и елей и дозволяется
принимать пищу без масла
(сухоядение). В остальные
же дни — вторник, четверг,
суббота и воскресенье —
разрешено принимать пищу
с растительным маслом.
Рыба во время Рождествен-
ского поста разрешается в
субботние и воскресные дни
и великие праздники, напри-
мер, в праздник Введения во
храм Пресвятой Богородицы,
в храмовые праздники и во
дни великих святых, если эти
дни приходятся на вторник
или четверг. Если же празд-

ники приходятся на среду или пятницу, то
разрешение поста положено только на
вино и елей. Со 2 января по 6 января пост
усиливается, и в эти дни даже в субботу и
воскресенье рыба не благословляется.

Православие.ру

Подробный ответ священника на вопрос
о том, какое значение вкладывают
верующие и неверующие в слово
«любовь». И  о том, что «не все то
золото, что блестит...»
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Севастопольское благочиния: день  за днем Хорошие  новости

90 лет уже минуло с тех пор,
когда в смутные ноябрьские дни
20-го года по бездорожью се-
верного Крыма, по вымытой
ливнями брусчатке Керчи, Ялты,
Севастополя уходили к ждущим
их кораблям русские воины Бе-
лой армии.

Шли поредевшие под свин-
цовыми ливнями пуль славные
Корниловская, Марковская,
Дроздовская, Алексееевская
дивизии, названные в честь пав-
ших в боях предводителей Бе-
лого дела, схоронившие боевых
друзей от Дона и Кубани до
Тулы и морозного Перекопа.
Шли поредевшие казачьи пол-
ки, в которых из каждой сотни
уцелело по 2-3 десятка человек.
Шли юнкера и кадеты, только
недавно впервые взявшие в
руки оружие для спасения сво-
ей Родины, вереницы санитар-
ных повозок, колонны бежен-
цев, спасавшихся на последней
пяди русской земли, не захле-
стнутой красным «смерчем».

Они уходили непобежден-
ными, просто слишком мало их
было, чтобы остановить нака-
тывающийся с материка на Пе-
рекоп вал охваченных револю-
ционным угаром бывших своих
братьев.

В память о соотечественниках, вынужденных покинуть Родину в 1920 году

Они уходили по приказу пос-
леднего Верховного правителя
России, генерала барона
П.Н.Врангеля, сохраняя в не-
прикосновенности мосты и тон-
нели, порты, склады продо-
вольствия и амуниции, берего-
вые батареи, Севастопольский
морской завод и Качинскую
авиационную школу со всеми
самолетами, сохраняя это все
для будущей России.

Сегодня на месте, где про-
щался с Россией Врангель -
скромная памятная доска «В
память о соотечественниках,
вынужденных покинуть Роди-
ну в 1920 году».

Именно здесь чаще всего
собираются и севастопольцы,
и приезжающие в наш город
люди, сохранившие в сердце
память о Белой России. Имен-
но на это святое место 14 но-
ября 2010 года пришли тысячи
севастопольцев и гостей наше-
го города, чтобы помянуть тех,
кто навсегда остался лежать в
севастопольской земле и тех,
кто вынужден был покинуть
Родину.

Торжественные мероприя-
тия начались с Божественной
Литургии в Свято-Владимирс-

ком кафедральном соборе в
Херсонесе. Литургию совершил
в этот день, в сослужении духо-
венства, Высокопреосвящен-
нейший Лазарь - Митрополит
Симферопольский и Крымский.
За богослужением молились
наместник Сретенского мона-
стыря г. Москвы архимандрит
Тихон (Шевкунов), Зураб Чавча-
вадзе – председатель Высшего
монархического совета России
и другие гости.

«Православная Церковь жи-
вет прошлым и настоящим, бо-
лезнями и свершениями нашей
страны. Поэтому она не могла
пройти мимо 90-летия таких
трагических событий. Соб-
ственно, Русская Православ-
ная Церковь и была инициато-
ром сегодняшних мероприятий
в Севастополе. Мы должны по-
мнить о тех страшных днях, что-
бы они никогда не повторились»,
– заметил после Литургии намес-
тник Сретенского монастыря.

Продолжился день памяти
уже от стен Князь-Владимирс-
кого собора-усыпальницы ад-
миралов. Был совершен Крест-
ный ход к Графской пристани,
где Владыка Лазарь совершил
панихиду по верным сынам Оте-

чества, которые составляли со-
бой цвет русской нации.

Просты и понятны каждому
были слова Его Высокопреосвя-
щенства, сказанные по оконча-
нии богослужения:«Почему та-
кое насилие и разделение про-
изошло среди наших братьев?
Ответ один: потому что была
утрачена духовность, которая
всегда нас соединяла вокруг
Церкви. Брат на брата восстал,
сестра на сестру обиду имела.
И с таким грузом греховным
жили многие семьи»,

От Графской пристани гос-
ти, представители руководства
города и командования двух
флотов прошли на катере к Па-
мятнику Затопленным кораб-
лям. Еле слышно коснулся воды
венок. Наступила тишина. За-
тем раздались залпы артилле-
рийского салюта с флагмана
Черноморского флота – гвар-
дейского ракетного крейсера
«Москва» в память  о не изме-
нивших своей Вере, присяге и
долгу Белых воинах, сражав-
шихся за Родину и свой на-
род, не сумевший тогда по-
нять их правоты и верности.
Вечная Вам память, великие
сыны России...

Посадка войск  на корабли
14 ноября 1920 г.

Крестный Ход в главе с Владыкой Лазарем
14 ноября 2010 г.

Память в наших
сердцах жива!Воинов ПВО поздравили с

праздником архистратига
Михаила

21 ноября, в праздник архи-
стратига Михаила и прочих Сил
бесплотных, настоятель Свято-
Никольского храма в б. Камы-
шовая посетил в\ч А 3009 (зе-
нитно-ракетный полк), где в
войсковом храме во имя Св. Ге-
оргия Победоносца отслужил
молебен. По окончании бого-
служения священник поздравил
воинов с праздником и пожелал
Божией помощи в служении
Отечеству.

Состоялось освящение
корабля Черноморского

флота

15 ноября большой де-
сантный корабль «Цезарь
Куников» Черноморского
флота получил новое рожде-
ние. Чин освящения совер-
шил помощник командую-
щего Черноморским флотом
по работе с верующими во-
еннослужащими протоие-
рей Александр Бондаренко.

 В молитвах к Богу Церковь
просит «о еже благословити
судно сие ратное небесным
своим благословением», и
«пристави им ангела блага …,
еже сохранити и избавити их от
всяких зельных ветров, бурей
же и излишних волн и истопле-
ния и всяких вражиих наветов и
нашествий…».

В своей проповеди о.Алек-
сандр, рассказав о евангельс-
ких событиях, когда Господь
Иисус Христос словом прекра-
тил бурю, напомнил морякам,
что через молитву к Богу мы
получаем помощь и заступле-
ние во время похода и испол-
нения своих обязанностей.

Молодежь помогает в
воцерковлении ребятам из

центра социально-
бытовой реабилитации

молодых инвалидов

С каждым днем, с каждой
новой встречей Православное
Молодежное Объединение
(ПМО) расширяет свою работу
— теперь она ведется и в цент-
ре социально-бытовой реаби-
литации молодых инвалидов.
Был проведен ряд встреч с ру-
ководителями центра по реаби-
литации инвалидов, обсужда-
лись наболевшие вопросы,
психологические проблемы, и
возможности помощи моло-
дым инвалидам.

Началось сотрудничество
Церкви с еще  одной

школой Северной стороны

2 ноября настоятель храма
Вознесения Господня иерей
Борис Кравец посетил школу-
интернат № 5. Этой встречей
начался цикл бесед со стар-

шеклассниками о христианс-
кой нравственности. На протя-
жении учебного года будут рас-
смотрены такие темы, как «Сво-
бода и совесть», «Смысл жиз-
ни», «Христианское отношение
к здоровью и вредным привыч-
кам» и многое другое. На пер-
вой встрече священник расска-
зал учащимся о внешней и внут-
ренней свободе человека, о
том, как важно сохранять сво-
боду во Христе и руководство-
ваться голосом совести. 5-й
интернат - это четвертое учеб-
ное заведение, с которым в
этом году начала сотрудниче-
ство община храма Вознесения
Господня.

Юбилей Блаженнейшего
Владимира, митрополита
Киевского и всея Украины

23 ноября исполнилось
75 лет Блаженнейшему Влади-
миру, митрополиту Киевскому и
всея Украины. На праздничные
торжества, посвященные этой
знаменательной дате, приехал
Патриарх Московский и всея
Руси Кирилл. Президент Укра-
ины Виктор Янукович поздравил
Предстоятеля УПЦ с 75-ти ле-
тием и наградил его орденом
Свободы. Свои поздравления
Митрополиту Владимиру напра-
вили предстоятели Поместных
Православных Церквей мира,
главы епархий, светские власти.

Святейший Патриарх
Кирилл совершил

освящение Богородице-
Рождественского собора

Зачатьевского монастыря

25 ноября 2010 года, в праз-
дник иконы Божией Матери «Ми-
лостивая» и день празднования
650-летия основания Зачатьев-
ского ставропигиального женс-
кого монастыря святителем
Алексием, митрополитом Мос-
ковским, Святейший Патриарх
Московский и всея Руси Кирилл
совершил великое освящение
воссозданного собора Рожде-
ства Пресвятой Богородицы
Зачатьевской обители г. Москвы.

По материалам: Православие.ру,
пресс-служба УПЦ МП,

пресс-службы Севастопольского
благочиния

Введение во храм
Пресвятой Владычицы

нашей Богородицы и
Приснодевы Марии
4 декабря, в праздник Вве-

дения во храм Пресвятой Бого-
родицы, праздничные богослу-
жения совершены во всех со-
борах, храмах и монастырях
Севастополя. В этот день праз-
дничную Божественную литур-
гию в Свято-Владимирском ка-
федральном соборе, в сослуже-
нии духовенства, совершил
Благочинный церквей Севасто-
польского округа, протоиерей
Сергий Халюта.

В своем слове по окончании
богослужения о. Сергий отме-
тил: «Введение во храм Пресвя-
той Богородицы — это празд-
ник не только для нас взрослых,
но и для наших детей. Юная
Дева явила нам недостижимый
пример святого детства. Все
величайшие святые, достигшие
вершин праведности, проводи-
ли свои детские годы под се-
нью храма, как и Пресвятая Бо-
городица, близко участвуя в
церковной жизни. И мы с вами
должны особенно заботиться о
том, чтобы наши дети приобща-
лись к храму, который станет
для них главным пристанищем
в их будущей жизни».

Отслужен молебен
на берегу

Чернореченского
водохранилища

2  декабря  на берегу  Чер-
нореченского водохранилища
отслужен молебен «о преумно-
жении воды».
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Это важно знать

Прошу слова!

Неверующий (НВ): – Бога нет, по-
тому что я Его нигде не вижу.

Верующий (В): – Но и воздух мы не
видим, а двух минут без него прожить не
можем – умираем.  И холод мы не видим,
а стараемся скорее попасть в натоплен-
ную квартиру. Мы не видим Бога теле-
сными очами, но видим Его творения –
растения, солнце, звезды, животных,
других людей и добрые дела их. И в этих
творениях видим своего Творца – Господа.

НВ: – Законы и заповеди Божии ог-
раничивают мою свободу. Я не буду их
выполнять и соблюдать, потому что я сво-
бодный человек.

В: – Что же, почему ты тогда не торо-
пишься спрыгнуть с 10-го этажа? Ты ведь
свободен так поступить!

НВ: – У-у, я разобьюсь. Я жить еще
хочу.

В: – Вот видишь. Хочешь – не хо-
чешь, а закону всемирного тяготения ты
подчиняешься. Ты не видишь этого тяго-
тения, но уверен, что оно есть и что нуж-
но с ним считаться. Иначе можно запрос-
то погибнуть. И так везде – нашу свобо-
ду ограничивают законы трения, нагре-
вания и охлаждения, законы химии и био-
логии. Но ты привык с ними уживаться и
даже извлекаешь пользу из них. Что тебе
мешает также уживаться и с Божествен-
ными духовными законами – все они не-
сут только пользу человеку.

НВ: – Я не верю в душу ибо не вижу
ни ее, ни ее действия в человеке.

В: – Душа – это источник всякой де-
ятельности человека. Когда мы видим те
или иные добрые поступки человека,

Диспут  верующего  с  неверующим

можно быть на 100 % уверенным, что это
дела души. Не зря же в народе о таком го-
ворят: «Душевный человек». А когда кого-
то искренне чем-то одаривают, говорят:
«От всей души». Странно бы звучали эти
фразеологизмы, если бы души никакой не
было. А то, как ты говоришь, что души нет,
вот тебе пример.

Вот ты идешь по дороге. Ты перестав-
ляешь ноги и нисколько не задумываешь-
ся, что и как двигает твоими собственны-
ми ногами. А ведь мозг ежесекундно посы-
лает мышцам, артериям, венам и другим
органам электрические импульсы. Мыш-
цы сокращаются, кровь доставляет клет-
кам этих мышц кислород и питательные
вещества. Во время твоей прогулки рабо-
тают десятки органов, но вся эта работа
скрыта от тебя – ты лишь задаешь телу
направление движения. Тело – это вроде
автомобиля, который без водителя ехать
не может, как бы сложно ни был устроен.
Водитель тела есть душа – это она управ-

ляет сознательной деятельностью тела.

НВ: – Я не верю в Божественную энер-
гию, потому что не вижу и не чувствую ее.

В: – Но ведь и электричество ты не
видишь, а «потрогать» боишься, зная, что
это опасно для жизни и здоровья. Однако
ты каждый день пользуешься электриче-
ством: свет, тепло, компьютер, ТВ, быто-
вая техника. Ты пользуешься всеми этими
вещами, которые мертвы без тока.

Так и Божественная энергия действу-
ет в мире и человеке – невидимо и власт-
но. Вот, например, человек подал нищему
милостыню. Разве это не проявления Бо-
жественной энергии, суть которой – Лю-
бовь ко всему сотворенному Богом, в том
числе к нам, людям? Подавший милосты-
ню – проводник этой энергии. Как ток
бежит по проводам, так и Божественная
энергия, действуя на сердце человека, по-
буждает его сотворить милость ближне-
му. Вот одно из проявлений веры, кото-

рая, по словам апостола Иакова, без дел
мертва. Мы живы постольку, поскольку
того хочет Бог. Пока есть воля Божия, мы
живем и трудимся ради вечного спасения.

НВ: – Вот вы, верующие, говорите,
что ваш Бог – это Любовь. Как же Он,
будучи Любовью, допускает убийства,
войны, катастрофы, грабежи и всякое зло,
творящееся в мире? Ничего себе «любовь»!

В: – В Боге нет зла, Он есть одно Доб-
ро, Благость, Любовь. Зло вошло в мир
вместе с падшим ангелом – сатаной и теми
ангелами, что отпали от Бога вместе с ним
– бесами. Сатана – враг Божий, но он не
в силах противостоять Ему, а потому стро-
ит козни через любимых созданий Божи-
их – через нас, людей. Человек имеет от
Бога свободную волю. Человек может Доб-
роВольно сделать выбор – в пользу Бога
и жизни с Ним или жизни с Его врагом –
сатаной.

Вот, например, хозяин дал рабочему
лопату и сказал: «Копай здесь и зараба-
тывай себе на хлеб». Рабочий свободен:
он может взять лопату и начать копать,
может бросить лопату на землю и пре-
даться пьянству и отдыху. А может, вмес-
то честной работы и честного заработка,
попытаться ограбить хозяина, забрать у
него все деньги. Это что, вина хозяина,
что рабочий так мерзко может посту-
пить? Хозяин не ограничивает рабоче-
го в выборе действия – он дает ему
полную свободу.

Так и Бог дал человеку полную свобо-
ду. А во благо ли человек обратит ее или
себе во зло – зависит только от него.

Михаил Костров

Святые угодники

Не входящее во уста сквернит
человека, но исходящее из уст, то
сквернит человека» (Мф. 12,
30). Господь сказал это не пото-
му, чтобы Он не благоволил к
посту, или считал его не нужным
для нас, – нет! И Сам Он постил-
ся, и апостолов научил тому, и в
Церкви Своей святой установил
посты. Сказал Он это для того,
чтобы, постясь, мы не ограничи-
вались одним малоядением или
сухоядением, но заботились при
этом и душу свою держать в по-
сте, не поблажая ее пожеланиям
и страстным влечениям. И это
главное. Пост же служит могу-
щественным тому средством.

Основа страстей в плоти –
когда измождена плоть, тогда
словно подкоп подведен под стра-
сти, и крепость их рушится. Без
поста же одолеть страсти  было
бы чудом, похожим на то, чтобы
быть в огне и не обгорать.

Свт. Феофан Затворник

ПОСТ ДУХОВНЫЙ

Вопрос священнику

Иначе говоря, возможно ли
просто верить во Христа и при
этом не принадлежать Церкви?
В принципе, возможно. Так, на-
пример, делают бесы. «Бесы ве-
руют и трепещут» - говорит Свя-
щенное Писание. И при этом,
конечно, не принадлежат Церк-
ви и не следуют «различным цер-
ковным формальностям». Но это
бесы. Другое дело - стремящий-
ся к спасению верующий человек,
знающий, что спасение возмож-
но только во Христе и «нет друго-
го имени под небом, данного че-
ловекам, которым надлежало бы
нам спастись» (Деян. 4, 12). И
кто не пребудет во Христе, тот
«извергнется вон, как ветвь, и
засохнет» (Ин. 15, 6).

Но кого и как спасает Хрис-
тос, будучи Сам главой Церкви,
которую Священное Писание
именует Телом Христовым? Хри-
стос - Спаситель тела (Еф. 5, 23).
И Он спасает не просто отдельно

ВНЕ ЦЕРКВИ СПАСЕНИЕ НЕВОЗМОЖНО!
Обязательно ли для верующего человека следование различным церковным

«формальностям»? Почему нельзя веровать во Христа и при этом не посещать церковь?

взятого человека, а того челове-
ка, который принадлежит этому
Телу, т. е. Христовой Церкви, и в
той мере, в какой человек этому
Телу принадлежит. «Никто да не
обольщает вас самовольным сми-
ренномудрием и служением Ан-
гелов, вторгаясь в то, чего не ви-
дел, безрассудно надмеваясь
плотским своим умом и не дер-
жась главы, от которой все тело,
составами и связями будучи со-
единяемо и скрепляемо, растет
возрастом Божиим» (Кол. 2, 18-
19). О необходимости пребывать
в единении со Христом как с гла-
вой Церкви говорят все образы
Нового Завета: лоза и ветви, пас-
тырь и едино стадо, камень и стро-
ящееся на нем здание.

Спасение человека просто не-
возможно без участия в жизни
Церкви, без участия в Таинствах,
и в первую очередь, в Таинстве
Святого Причащения. «Истинно,
истинно говорю вам: если не бу-
дете есть Плоти Сына Человечес-
кого и пить Крови Его, то не бу-
дете иметь в себе жизни. Ядущий
Мою Плоть и пиющий Мою
Кровь имеет жизнь вечную и Я
воскрешу его в последний день»,
- говорит Господь (Ин. 6, 53-54).
Таинства, посредством которых
мы призваны соединяться со

Христом, естественно, возмож-
ны только в Церкви.

На рубеже XIX-XX веков Лев
Толстой настойчиво убеждал, что
можно верить в Бога и не при-
надлежать Церкви. Сколько сил
и времени он потратил, чтобы
доказать это! Но что это дало
Толстому? Одиночество, отрица-
ние личности, мятущуюся душу,
постоянные колебания (прочи-
тайте его «Исповедь») и стран-
ный, трагический конец жизни,
поставивший под сомнение все
его собственное учение. В 1910
году он ушел из Ясной Поляны и
направился в Оптину Пустынь.
Дойдя до ворот скита старца Ам-
вросия, он долго ходил вдоль ог-
рады, но так и не решился войти
в скит.

Позже, со станции Астапово,
уже смертельно больной, Тол-
стой отправил телеграмму в Оп-
тину с просьбой к старцу Иоси-
фу прибыть к нему. Когда ста-
рец Варсонфий, выехавший вме-
сто Иосифа, добрался до Аста-
пова, окружение Толстого во гла-
ве с Чертковым не допустили
старца к умирающему. Не допу-
стили к Толстому и его жену -
Софию Андреевну. Остановимся
и задумаемся над судьбой чело-
века, пожелавшего спастись вне

Церкви, восставшего против, как
Вы говорите «разных формаль-
ностей» и дошедшего до Ее отри-
цания.

«Без Церкви нет спасения» -
так называется один из бого-
словских трудов священномуче-
ника Иллариона, архиепископа
Верейского. Если вы действи-
тельно искренне ищете спасе-
ния, а не просто ни к чему не обя-
зывающей веры как признания
существования Христа, вы не ос-
танетесь равнодушноыми и обя-
зательно прочтете этот труд. И
тогда поймете, что Христос и
Евангелие вне Церкви (напри-
мер Га-Ноцри М. Булгакова или
«Христос» режиссера Мартина
Скорцезе в фильме «Последнее
искушение Христа», «Еванге-
лие» Толстого или любой проте-
стантской конфессии) - это со-
всем не Евангелие в Церкви, это
совсем не Евангелие Христа-
Спасителя.

В какого же Христа вы хоти-
те верить? В Того, Который Гла-
ва основанной Им Церкви или в
того, каким его хочет видеть мир
и падший человек?

Иеромонах Иов (Гумеров),
Сретенский монастырь,

г. Москва
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Островок  поэзииБеседы катехизатора

Что есть любовь?
Что есть любовь?
Вопрос вопросов,
Веками ищут все ответ.
Искали Моцарт, Ломоносов,
Шекспир ей посвящал сонет.

У каждого – свое воззренье,
Переживанье, опыт, взгляд,
Быть может горечь, сожаленье.
О ней все только говорят.

Еще такое ходит мненье,
Оно дороже, ближе мне:
Любовь – награда за терпенье
В сплоченной, верущей семье!

Севастопольский Странник,
сборник «СтихиЯ Неба и земли»

Уже не жажду исцеленья,
Хотя надежды не отверг.
Свои молебные прошенья
В молчанье скорбное облек...

И в храме, пред иконой строгой,
Склоняюсь, позабыв слова...
И вновь я не отринут Богом,
И вновь душа моя жива.

И, постигая смысл науки,
Не смею ни о чём просить.
...Учусь благодарить за муки,
А значит - Человеком быть.

Иеромонах Роман (Матюшин)

Молитва дитяти
Молись, дитя, сомненья камень
Твоей груди не тяготит;
Твоей молитвы чистый пламень
Святой любовию горит.
Молись, дитя: тебе внимает
Творец бесчисленных миров,
И капли слез твоих считает,
И отвечать тебе готов.
Быть может, ангел, твой хранитель,
Все эти слезы соберет
И их в надзвездную обитель
К престолу Бога отнесет.
Молись, дитя, мужай с летами!
И дай Бог в пору поздних лет
Такими ж светлыми очами
Тебе глядеть на Божий свет!
Но если жизнь тебя измучит
И ум и сердце возмутит,
Но если жизнь роптать научит,
Любовь и веру погасит -
Приникни с жаркими слезами,
Креста подножье обойми:
Ты примиришься с небесами,
С самим собою и с людьми.
И вновь тогда из райской сени

Хранитель -
ангел твой
сойдет
И за тебя,
склонив
колени,
Молитву к Богу
вознесет.

И.С. Никитин

Каждый прихожанин од-
нажды в жизни впервые пере-
ступает порог храма, идя на-
встречу Господу Богу. Господь
стучится в сердце к каждому
человеку, и каждого Он призы-
вает по-Своему: один приходит
ко Христу через душевные стра-
дания, ища у Него защиты и уте-
шения; другой обращается к
Богу, надеясь получить исцеле-
ние от неизлечимой болезни;
третий пережил клиническую
смерть и уверовал во Спасите-
ля. Кого-то привели в храм  ро-
дители, а есть те, кто искал в
жизни истину, «жаждал и ал-
кал правды», перепробовал все,
и нашел Истину в Боге, в Пра-
вославной вере и желает в Цер-
кви, в храме обрести своё мес-
то.

Каждый приходит в Церковь
с открытым сердцем и ждёт, что
там его встретят с радостью все
те, кто там уже находятся. Хо-
рошо, если такой человек попа-
дет в заботливые руки катехи-
затора или прихожанина, кото-
рый сможет по-доброму объяс-
нить все непонятное, всему на-
учить, укрепить в вере Право-
славной.

К сожалению, довольно ча-
сто люди, приходя впервые в

ПЕРВЫЕ ШАГИ В ХРАМЕ

Молодое сердце

Православное Молодёжное Объединение приглашает!

 МИРСКАЯ ЖИЗНЬ

храм, сталкиваются с грубым
наставничеством бабушек на
свечках, которые всячески ру-
гают («так не крестятся, так не
стоят, так не молятся») или
строго наставляют человека.
Ясно, что такое холодное и явно
не христианское отношение от-
пугивает людей. Что же делать,
если с вами именно так посту-
пили в церкви или соборе? Важ-
но не испугаться, не убежать из
храма, обидевшись на бабулю,
а молиться и помнить, что ты
пришёл прежде всего к Господу
Богу, всегда незримо пребыва-

ющему в храме (не зря он име-
нуется Домом Божиим). Что же
касается такого холодного при-
ема, воспринимайте его как ис-
пытание на прочность в вере,
на верность Христу, Который
поругаем не бывает. Не осуж-
дайте никого, а сосредоточьтесь
на молитве, на тех просьбах,
которые вы принесли Господу.

Встречаются случаи, когда
человек приходит в храм и не
знает, что там делать. Он не на-
ходит  друга, помощника, того,
кто бы наставил его в вере пра-
вославной, объяснил ход служ-

бы или просто внимательно
выслушал.

В наше время очень важ-
но сделать так, чтобы этот
первый шаг для каждого стал
легче, безболезненней, что-
бы каждый нашёл свое мес-
то и в храме, и в самой Церк-
ви. Крайне необходимо, что-
бы катехизаторы проводили
беседы с ЗАхожанами не
только о крещении и венча-
нии, но  – как с постоянны-
ми, воцерковленными, так и
новообращенными ПРИхо-
жанами – на различные
темы, волнующие всех: сек-
ты, колдуны, Литургия, бо-
гослужения, церковные
праздники и много другое.
Таким образом ЗАхожане
будут с Божией помощью
становиться ПРИхожанами,
они почувствуют себя нуж-
ными в храме, сдружатся на
беседах и будут вместе помо-
гать новообращенным в их
пути к Богу и основанной Им
Православной Церкви.

Елена Мантула,

студентка кафедры
миссиологии  Севастопольского

Православного университета,
катехизатор Свято-Владимирского

собора в Херсонесе

Православное Молодёжное Объеди-
нение города Севастополя ещё очень мо-
лодо - всего лишь полтора год назад нача-
ли пробиваться на поверхность его пер-
вые робкие ростки. Поначалу Объедине-
ние состояло всего лишь из нескольких че-
ловек, и цели, которые они на ту пору ста-
вили перед собой, были просты: искать еди-
номышленников среди молодежи,  делить-
ся своими мыслями, проводить чаепития с
обсуждением духовных вопросов, дружно
и по-доброму проводить свой досуг. Но те,
кто составил ядро будущего ПМО, на пер-
вой же встрече сошлись во мнении: Объе-
динению не следует быть замкнутым в са-
мом себе. Главным его смыслом должны
стать добрые дела, оказывающие реаль-
ное положительное влияние на жизнь пра-
вославного Севастополя.

Первым таким делом, а заодно и свое-
образным боевым крещением, стала для
православной молодёжи помощь священ-
нику, о. Евгению Решеткову, в духовном
окормлении севастопольского хосписа. В
течение года было еще и множество

встреч, и новых задач, ко-
торые предстояло выпол-
нить ПМО, и за которые
радостно бралась моло-
дежь: помощь в 7-й город-
ской больнице, уборки
братского кладбища на 5-м
километре, борьба с экстра-
сенсами,  помощь сестрам в
женском скиту в честь Кор-
сунской иконы Божией Ма-
тери  (Сапун-Гора), и  др.

 5 сентября 2010 года в
жизни ПМО произошло
важное событие: было по-
лучено благословение благочинного Сева-
стопольского округа протоиерея Сергия Ха-
люта на официальную деятельность ПМО.
Этот день можно считать нашим днём рож-
дения, днём серьезных перемен, и еще
большего  расширения: теперь в ПМО уча-
ствует молодежь не только Севастополя,
но и его окрестностей.

Сегодня основной нашей целью явля-
ется объединение православных юношей и

девушек, живущих на терри-
тории Севастопольского бла-
гочиния, на основе духовно-
нравственных принципов и
приоритетов. Вот, вкратце,
круг наших первоочереде-
ных задач:

1) С помощью конкрет-
ных мероприятий, собира-
ющих молодых людей вме-
сте, постараться настроить
общественное мнение на
мысль о том, что православ-
ная молодёжь - это не убо-
гие и ущербные люди, ни-
как не могущие разобрать-
ся в своих многочисленных

внутренних проблемах, а вполне современ-
ные и здравомыслящие ребята, имеющие
ярко выраженный духовный стержень и
огромный нравственный потенциал.

2) Продемонстрировать, что таких мо-
лодых людей сегодня не так уж и мало - во
всяком случае, достаточно для того, чтобы
Православная Русь могла возродиться ду-
ховно.

Планов и идей у нас очень много, но
при этом мы понимаем, что для создания
сплочённого коллектива, способного эти
планы и идеи воплощать в жизнь, от нас
потребуется немало сил, времени, а глав-
ное – терпения. Но, уповая на милость и
помощь Божию, мы надеемся на благие
плоды наших трудов.

Хотите узнать о нас больше?  Пригла-
шаем всю молодежь к нам на чаепития,
которые проходят почти каждую неделю.
Более подробно об этом и о многом другом
смотрите на страницах сайта
pmo-sev.org, а также в нашей группе
социальной сети Вконтакте:
vkontakte.ru/club12972933

Одна из инициатив ПМО:
 православный кукольный театр Максим Колесник,

председатель ПМО г. Севастополя
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МИЛОСТЬ НАШЕГО СЕРДЦА

Это касается каждого

А вот что рассказал Алек-
сандр Васильевич о самом
доме и о его нуждах:

- Как вы думаете, почему
люди оказываются в доме-
интернате?

Причины самые различные.
Поколение такое. Некоторых
просто обманули, квартиру
забрали и – сюда, у других – нет
родственников, или они инва-
лиды 1-2 группы по зрению или
парализованы. Куда их девать?
Им нужен уход, поэтому, когда
медицинская комиссия обсле-
дует наших подопечных, врачи
смотрят, нужна им посторонняя
помощь или нет, и если нужна –
направляют сюда.

- Сколько пожилых людей
поступает к вам за месяц?

2-4 человека. Поступают из
Управления социальной защи-
ты населения по путевке, на-
правляются с места прожива-
ния. И случается по-разному:
у кого-то есть родственники, у
кого-то нет.

-  А с какого возраста вы
сюда принимаете людей?

Слово «гериатрический»
подразумевает старость, хотя
есть люди, пришедшие в 29 лет
(но это отдельный разговор).
Есть бабушки и под 100 лет, а в
среднем - старше 60 лет. На
данный момент существует
целый слой населения, кото-
рый некуда определять, так как
в специальные учреждения, та-
кие, как наркодиспансер, пси-
хиатрические клиники кладут
по направлению, но есть про-
сто бездомные или без диагно-
за (алкоголизм, например), и их
отправляют к нам. Есть масса
заслуженных людей, которые
не могут сюда попасть, зато
попадают алкоголики. Почему
так работает система? Вопрос
не ко мне.

-  Расскажите, пожалуй-
ста, о ваших подопечных, в
чем они конкретно нуждаются?

У нас 180 пациентов: 80 па-
циентов лежачие, остальные –
ходят. Есть колясочники, сред-
ний возраст – 74 года, есть па-
рализованные, с палочками,
без палочек. Наше предприя-
тие находится на бюджетном
финансировании. Мы кормим,
одеваем, лечим. На руки про-
живающие здесь получают 25 %
от пенсии.

Питание у нас хорошее,
комнатные условия – Вы сами
видели. Нашему интернату в
этом году исполнилось 26 лет,
поэтому нужно делать капи-
тальный ремонт канализации,
водопровода, подвала.

ДОМ ПРЕСТАРЕЛЫХ:
в радость ли старость?

Люди всегда верят в лучшее: в то, что никогда не уйдет их молодость, все несчастья обой-
дут их стороной, но даже если они и будут случаться, то скоро пройдут. Мы хотим смотреть на
мир сквозь розовые очки – так легче. Мы отгоняем от себя мысли о старости и смерти, стара-
емся избегать этих тем в наших мирных обыденных разговорах. Да, мы стараемся быть мило-
сердными – наши родители всегда напоминали нам об этом, но можем ли мы действительно
искренне сопереживать чужому горю? Ведь сопереживать – значит почувствовать горе друго-
го человека, разделить его с ним, если это в наших силах, и тем самым помочь ему. Так учит
Иисус Христос…

- Скажите, если у кого-то
из горожан возникнет жела-
ние помочь продуктами,
куда их можно привозить и
нужны ли они?

Мы берем продукты питания,
но только у тех предприятий, у
котрых они гарантированно хо-
рошие, то есть сертифицирова-
ны. Если нам сейчас все будут
приносить по 2 яблочка – толку
не будет, и брать мы их не бу-
дем, так как я отвечаю за сани-
тарное состояния нашего дома.

 Вот, недавно привезли кон-
сервы, а они плохие. Это бла-
готворительная помощь, по-
этому благотворительную по-
мощь, когда её привозят, мы
встречаем с представителями
общественности, состоящей
непосредственно из людей,
здесь живущих. Открыли кон-
сервы с кальмарами, а они не-
качественные. Мы были вы-
нуждены их вернуть.

Есть организации, которые
привозят нам подарки – у нас
180 человек подопечных и 120
человек  персонала. Когда, к
примеру, привозят печенье, же-
лательно, чтобы оно были оди-
наковое. Если старикам разда-
вать разное печенье, они смот-
рят, как дети, и спрашивают: а
почему мне такое? Поэтому мы
сразу предупреждаем, чтобы
помощь – одежда или еда была
одинаковой для всех. Или, бы-
вает, привезут пять арбузов, а

что нам с ними делать? Они же
не понимают, что арбузов всего
пять, и всем не хватит, начина-
ют выяснять, мол,  почему та-
кие дольки или еще что-нибудь
– есть тут нюансы. Поэтому от по-
мощи мы не отказываемся, но она
должна быть комплексной.

- А что с одеждой?
Если привозят одежду, она

должна быть новая, не ношен-
ная, и тоже, желательно комп-
лектами, чтобы была одинако-
вой для всех подопечных по вы-
шеназванным причинам.

- То есть вас больше инте-
ресует материальная по-
мощь?

Да, материальная помощь:
у нас на сегодняшний день идет
ремонт – вы видите, нужно ме-

нять койки, тумбочки, мебель.
Даже ту же одежду нужно поку-
пать, но она должна быть но-
вой, из магазина, и закупаться
централизованно. А то, бывает,
многие добрые люди звонят и
говорят: у нас умерла мать, и
мы вам хотим отдать ее вещи.
Но мы таких вещей не берем,
так как не знаем, чем болел че-
ловек. Даже, если привезут 5
пар тапочек, то как их делить?
Если мы берем консервы, или
одежду, то всем должно хва-
тить. Если есть фирмы, кото-
рые могут предоставить одеж-
ду непосредственно комплек-
тами, или продукты, или пере-
вести деньги на счет – мы вся-
чески приветствуем такую по-
мощь. Либо мы можем закупить

продукты или одежду, а органи-
зация или частное лицо опла-
чивает покупку – можно и таким
образом.

Недавно нам подарили 20
специальных коек для лежачих
больных, но их нужно гораздо
больше, а одна стоит ни много -
ни мало 20 тысяч гривен.

- Как проходят будние дни
для нележачих больных? Что
они делают в течении дня?

У нас есть трудовой распоря-
док дня. Подъем мы не ограничи-
ваем, в 9 часов у нас завтрак, пос-
ле завтрака – медицинские про-
цедуры, потом прогулки. В 13.00
- обед, потом тихий час: кто-то
спит, кто-то идет в спортзал за-
ниматься, кто-то в библиотеку,
кто-то – смотреть кино; в 16.00 –
полдник: кефир, булочка; в 18.00
– ужин. Покушали, посмотрели
телевизор, погуляли. Наши меди-
цинские работники прописывают,
когда что необходимо делать. От-
ход ко сну у нас не ограничен, хотя
в 22.00 – общий отбой. Дежурят
круглосуточно 2 медсестры. Те-
левизоры есть в каждой комнате,
есть большой телевизор в библио-
теке и на каждом этаже есть те-
левизор в фойе. Раз в месяц про-
ходят концерты, демонстрируют-
ся кинофильмы, приезжают дети
с выступлениями.

К тем, у кого есть возмож-
ность, просьба - перечислять
средства на расчетный счет
Севастопольского гериатри-
ческого дома-интерната

ОКПО 03562632,
р/с 35425002000332 в

ГУ ГКУ г.Севастополе,
МФО 824509.

В назначении платежа
указывать, на какие нужды
предназначены средства.

Особо обращаемся к не-
равнодушной молодежи го-
рода Севастополя! При гери-
атрическом доме-интернате
находится большой сад, за ко-
торым необходим уход. Свои-
ми силами удается сделать не
все. Просьба - хотя бы раз в
месяц приходить и помогать в
уборке территории (собирать
листья, ухаживать за деревья-
ми). По вопросам помощи об-
ращаться к председателю  Пра-
вославного  Молодежного Объе-
динения города  Севастополя
Колеснику Максиму по телефо-
ну: 095 323 45 77.

Александра ВОРУШИЛИНА

Побывала я недавно в Севастопольском гери-
атрическом доме-интернате, в простонародье – в
доме престарелых. Там живут люди, заботу о ко-
торых взяло на себя государство. Директор, Саф-
ронов Александр Васильевич, в начале нашей бе-
седы провел меня по этажам этого дома. Впечат-
ление, прямо скажем, двойственное. С одной сто-
роны – ощущение печали, уныния, всегда сопут-
ствующее  таким заведениям, и ещё более обо-
стренное из-за того, что основной ремонт еще
предстоит, в комнатах, где живут лежачие боль-
ные, находится по 5 – 6 человек, и комнаты эти,
скажем прямо, весьма  далеки от стандартов

Европы, куда так стремится наша незалежная
держава. С другой стороны – заметно, что ремонт
всё-таки потихоньку проводится: ремонтируются
стены в жилых блоках, аккуратно сложены строй-
материалы; значит, есть люди, которые заботят-
ся обо всем этом. Вместе с тем есть спортзал с
современными тренажерами, комната отдыха с
телевизором и другой техникой, спокойная, по-
домашнему устроенная веранда, библиотека.
Также Александр Васильевич показал мне мас-
терскую, где шьется одежда для его подопечных.
Чувствуется, что дом живет, и люди в нем честно
трудятся  каждый день.

Православные храмы

В Красно-
гвардейском
районе  Кры-
ма, в  селе Пя-
тихатка, есть
у н и к а л ь н ы й
целебный тер-
мальный источ-
ник с темпера-
турой воды 60
градусов, бью-
щей с глубины
1190 метров.

Вблизи, в приспособленном помещении
общежития, находится скромный неболь-
шой храм  святого великомученика и
целителя Пантелеимона.

ХРАМ  СВЯТОГО  ВМЧ. И ЦЕЛИТЕЛЯ ПАНТЕЛЕИМОНА И УНИКАЛЬНЫЙ  СВЯТОЙ  ИСТОЧНИК ЖДУТ ПАЛОМНИКОВ!
Источник, который находится, мож-

но сказать, рядом с нами – просто уни-
кален. Состав его воды близок к водам
Мацесты, Карловых Вар, а по ряду ми-
неральных составляющих – даже пре-
восходит  их. Источник исследован ме-
диками: биологически активная вода
выводит соли тяжелых металлов, радио-
нуклиды, вода обладает хорошим жел-
чегонным, мочегонным и противовирус-
ным свойствами. Омываясь в ней, люди
получают облегчение при заболеваниях
опорно-двигательного аппарата и кожи.

Паломники со всего Крыма приезжа-
ют в село Пятихатка, в храм на Боже-
ственную Литургию, и омовение в целеб-
ном источнике. Многие  становятся не-

посредственными свидетелями исцеле-
ний от многих недугов. Молва о чудес-
ной воде расходится быстро. Число па-
ломников увеличивается, но маленький
храм и плохо оборудованная купель,
расположенная в здании бывшей спорт-
школы, не могут принять всех желаю-
щих. Мечта настоятеля храма, иерея
Максима, прихожан и паломников – по-
строить новый храм, а также купель с
часовней и трапезной.

Проект нового храма уже есть, зем-
ля выделена, но нет средств!  Обраща-
емся к Вам, добрые и неравнодушные
братья и сестры! Откликнитесь, давай-
те и мы внесём свою лепту в строитель-
ство храмового комплекса, чтобы все

Адрес храма:    97045,  Крым, Красногвар-
дейский р-он, с. Пятихатка, ул. Шоссейная
(дом быта), храм святого великомученика
и целителя Пантелеимона.
Телефон настоятеля храма,
о. Максима:  050 920 27 99
Для пожертвований:
Приватбанк  Р/С   29 24 48 25 50 91 00
МФО  305 299  ЕГРПОУ  143 605 70
Номер карты получателя  4405 8850 1712 1853
Получатель: Кузнецов Максим Николаевич
Назначение:  Строительство храма

желающие могли приезжать и получать
Божий дар исцеления духовного и
телесного.

Паломники Севастополя

В Севастополе тел. 050 360 76 77 Галина
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Мысли  вслух по теме номера

Думаю, что каждый человек, задумывающийся о браке, надеется
вступить в него по любви. Действительно, ведь это ужасно – всту-
пить в брак с нелюбимым человеком.  Даже если такое кто-то о себе
может предположить, то, наверное, это представляется чем-то край-
не нежелательным.

Влюбленность – это чувство пылкое, восторженное.  Влюблен-
ность – это когда нравится в человеке фигура, характер, машина,
квартира, работа и т.д.  Пройдет немного времени, и фигура изме-
нится, характер испортиться, машину угонят.…  Остается человек,
которого ты совсем не знаешь. И чувство уходит. Нельзя всю жизнь
простоять на кончиках пальцев.

Истинное чувство, как правило,  выглядит тихо, скромно, непри-
метно. Внешняя пылкость, скорее всего, свидетельствует о недостат-
ке внутреннего переживания, когда все силы уходят на внешнее.
Жизнь души в данном случае можно сравнить с морем.  Во время
бури ветер поднимает большие волны, но стоит опуститься на глуби-
ну, как мы увидим тишину и покой. Но есть и глубинные течения,
такие, например, как Гольфстрим. Он переносит огромное количе-
ство воды, которое меняет климат в тех местах, где он омывает бере-
га; но внешне это почти не заметно, поскольку на поверхности нет
огромных волн.

Итак,  что же такое любовь?
Вот определение, которое дал апостол Павел: «Любовь долго-

терпит, милосердствует, любовь не завидует, любовь не пре-
возносится, не гордится, не бесчинствует, не ищет своего, не
раздражается, не мыслит зла, не радуется неправде, а сораду-
ется истине; все покрывает, всему верит, всего надеется, все
переносит» (1 Кор. 13, 4-7).

Любят не за что-
то, а вопреки. За что
ребенок любит свою
маму? За то, что это
его мама.  За что ро-
дители любят свое-
го ребенка? За то,
что он – их ребе-
нок. Плохой или хо-
роший, но мой!
При настоящей
любви своего мужа
или свою жену не-
обходимо любить
только за то, что он твой или она твоя.

«Сего ради оставит человек отца своего и матерь, и прилепится к
жене своей и будет два в плоть едину» (Быт. 2, 24). Что значит «стать
единою плотью»? Если сломается одна нога, то вторая будет просто
нести нагрузку вдвое больше, а не скажет: «Сама виновата, надо было
под ноги смотреть. Теперь добирайся,  как хочешь». Любая боль од-
ного органа передается всему организму. То же самое должно быть и
в семье. Муж и жена – одна плоть. У верных супругов появляются не
только единые чувства, но и мысли, и желания. Пока человек для тебя
чужой, единственное, что ты можешь в нем разглядеть, – это его
внешность. Первый признак того, что мы полюбили человека, – это
то, что мы перестаем замечать его внешность. И, конечно же, жерт-
венность, готовность к самопожертвованию. Истинная любовь не-
мыслима без жертвенности.

 В чем заключается истинная любовь? Ради семьи, ради любимого
человека оставлять свои привычки, желания... Когда жена бросает лю-
бимую работу ради семьи, потому что некому сидеть с детьми – это
жертвенность.  Когда  муж весь день проработал, устал и думает о том,
как он придет домой, сядет перед  экраном телевизора, чтобы посмотреть
финальную игру его любимой футбольной команды. Придя же домой…

«Милый, сходи за хлебом, заодно вынеси мусор, пока я готовлю
ужин. И забери сына из садика». Все это можно успеть сделать толь-
ко к концу матча. Так вот: не возмутиться, не сорваться, а, скрепя
сердце, пропустить почти весь матч и сделать все, что нужно для
семьи, это – тоже самопожертвование. Из таких ежедневных мело-
чей, борьбы со своим «Я хочу» ради блага другого,  и состоит крепкая
семейная жизнь.

Любовь – это вечность. Все, что не может быть вечным, не имеет
права называться любовью. Истинный брак должен быть вечен, даже
если один из супругов уйдет из жизни раньше.  «Лучше было бы тебе
больше не вступать в брак, но если не можешь понести этот подвиг,
то – вступай», – говорит Церковь. Несомненно, что  то единение
душ, которое возникает у супругов при жизни, будет иметь место и
после смерти, поскольку вечность любви распространяется не только
на земную жизнь, но переходит границу смерти.

Любовь, совершенная ЛЮБОВЬ, не утихает никогда. Пока люди
живут на земле, пока муж глядит на жену и жена – на мужа: «Ты
кость от костей моих, ты плоть от плоти моей!»

Татьяна, студентка кафедры миссиологии
Севастопольского Православного университета

,

ЛЮБОВЬ, ВЛЮБЛЕННОСТЬ: НА ЧЕМ
СТРОЯТСЯ ОТНОШЕНИЯ В СЕМЬЕ?

ПЛОДЫ  БЕССОННИЦЫ

ДЕЛА СЕМЕЙНЫЕ

Любовь нечаянно
нагрянет

Как я нашла любовь? Да как
большинство: встретила случай-
но. Голова закружилась от этакой
красоты несказанной. Но мысли
о замужестве и близко не было.
Больше года встречались (то есть
старомодно гуляли за ручку; не
то, что  теперешние новомодные
гражданские браки). И в какой-
то момент возникло ощущение,
что около меня находится родной
человек… Ну такой родной, что
роднее не бывает. Тогда уж и
было, как говорится, «честным
пирком да за свадебку».

Путь к сердцу мужчины

После свадьбы, как полагает-
ся, будни. Но какие они были
небудничные,  насыщенные
постоянными открытиями!

Вот одно из них: вдруг заме-
чаю, что мой мирный, спокойный
супруг на мои претензии начина-
ет отговариваться. Причем не
совсем мирно. Раз, другой… Ана-
лизирую. Делаю вывод: каждый
раз это происходит, когда выяс-
нение отношений мне не терпе-
лось начать сразу после его воз-
вращения домой –  С ГОЛОД-
НЫМ!  Устранила это упущение.
Потом всю жизнь – сначала кор-
мила. Подобрев и размякнув, он
слушал меня уже спокойно и до-
стучаться до милого друга не со-
ставляло труда.

Когда в семье
мало денег

Частое явление у молодой се-
мьи – нехватка денег. Как и по-
лагается жене, ною. А супруг
учится в аспирантуре. И вдруг
заявляет: иду служить в армию.
А тогда – в 70-е, после институ-
те в армию брали. Зарплата – в
два раза больше, чем у инжене-
ра, да и жилье служебное. Но это
никоим образом не входило в мои
планы – надо же диссертацию
писать! Ныла-то я только, чтобы
пожалели. И то нечасто, обычно
в конце месяца.

Сделала вывод: мужчины ус-
троены иначе, чем мы. Они та-
ких сантиментов, какими руко-
водствуемся мы, не понимают;

Позвонил мне вчера хорошо знакомый редактор газеты
«Херсонесский вестник» и озадачил: напиши о своей семье,
о любви, о семейном благополучии и так далее. Обязательно
остановись на трех моментах:

1) как найти любовь;
2) как приумножить ее;
3) как сохранить ее (желательно на долгие годы).
На робкое мое предложение найти семью с большим

семейным стажем, справившим золотую свадьбу, отрезал:
«Ничего, и 40 лет – срок неплохой, пиши». И положил
трубку.

Помаявшись вечер, решила все-таки протестовать, но
ночью рядом со мной пристроилась бессонница (стала
последнее время посещать). Пролежав, не сомкнув глаз,
пару часов и передумав обо всем текущем, неожиданно для
себя я переключилась на воспоминания, а от них – на
задание.

возникла проблема – надо ре-
шать конкретно!

Вильнув хвостом и включив
задний ход, помурлыкала что-то
успокаивающее и больше стара-
лась на недостаток денег не жа-
ловаться. Кстати, после защиты
диссертации их стало заметно
больше.

Не сравнивайте ни с
кем своих мужей!

Никогда не сравнивала мужа
с другими: кто богаче, кто удач-
ливее, кто красивее. Раз и навсег-
да для себя решила: мой – са-
мый, самый, самый и это – не
обсуждается. Недостатки? Ко-
нечно было (и есть). Переделать
иногда пыталась, но чаще всего
– безрезультатно.

Вот, казалось бы, мелочь –
цветы. За всю жизнь принес мне
несколько букетов. И как я ни до-
казывала, что женщине цветы –
крылья за спиной, упорно эти кры-
лья подрезал. Вздыхала, вспоми-
нала знакомую семью, где муж
(пренеприятнейший тип, деспот),
задаривал жену цветами. Смири-
лась. Ну, не скандалить же из-за
этого.

Дети

Появился первый сын. Как
полагается, с ним –  и бессон-
ные ночи. Моя чуткая «полови-
на» исправно вскакивала вместе
со мной, чтобы плечом к плечу
разделить трудности. Задума-
лась: ну и что в этом хорошего?
Ему же завтра на работу! Стара-
лась бдеть у постели дитяти одна.
Правда, справедливости ради,
отмечу, что ни первый, ни второй
сыновья сильно по ночам не до-
кучали.

Сделала очередное открытие:
ожидаемого отодвигания мужа на
второй план (после рождения ре-
бенка) не произошло – остался
на первом. Немного неудобно
было за это перед крошечным
кудрявым чудом. Извинилась,
пообещала, что он – хоть и на вто-
ром, но следующее дитя будет на
третьем.  Обманула. Оба сына –
вровнях. Тоже так и не смогла за
всю жизнь понять – как это лю-
бить одного ребенка больше, чем
другого?

Кто лидер в семье?

Еще вопрос любой семьи –
лидерство. У нас оно не закреп-
лено за кем-то постоянно. Кто
чувствует себя в какой-то ситуа-
ции увереннее, тот и лидерству-
ет. И то не всегда. Случалось, на-
пример, что вместо рекомендован-
ной мною формы одежды для како-
го-то мероприятия муж выбирал го-
раздо менее подходящий «прикид».
Ну и что? Уступала. Не ссориться
же из-за этого – ведь не на прави-
тельственный прием, в конце кон-
цов, собираемся.

Однако случалось и отстаи-
вать свое мнение с металлом в
голосе: «Я запрещаю (редчайшее
в нашем семейном лексиконе
слово) тебе шлепать детей и по-
вышать на них голос! Дети дол-
жны (тоже не частое словечко)
слушаться отца без таких воспи-
тательных приемов. Впрочем, за
собой право на данную методику
я оставляю». Пользовалась я ею,
правда, тоже нечасто.

Доверие – основа
добрых семейных

отношений

Ночь идет, мысли бегут. Что
же еще в моей семье имеет место
быть такое, что помогает сохра-
нить лад? Конечно, доверие.
Полное и абсолютное доверие
друг другу. Но и здесь всегда был
разумный, надеюсь, подход.

Предложили моей «полови-
не» десятимесячную поездку за
границу. Одному. В страну, где он
несколько лет жил в детстве,
язык и обычаи которой прекрас-
но знал. Подумали и отказались.
Мотивация? Не война ведь, что-
бы разлучаться почти на год.
Всех денег не заработаешь, а со-
блазнов возникнет сколько! Нет!
Береженого Бог бережет.

Посмотрела на задание. Ка-
жется, получилось не на один, а
на два пункта частично отве-
тить. А что касается третьего –
на него смогу ответить, пожалуй,
лет через … дцать. Когда опыта
накоплю.

 Людмила, г. Севастополь

Обмен опытом
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Отвечает иерей  Евгений Решетков,
настоятель храма святого великомученика

 Димитрия Солунского  (5 км, г. Севастополь)

ЧТО ТАКОЕ

ЛЮБОВЬ

Многозначность
русского слова

«любовь»
Действительно, ни одно из дру-

гих слов в русском языке не упот-
ребляется так часто и не имеет
столько различных значений, как
слово «любовь».

С любым другим многозначным
словом дело обстоит гораздо проще:
услышав или прочитав какое-либо
из этих слов, мы по смыслу всей фра-
зы практически сразу же понимаем,
какое из его значений имеется в
виду. Например, слово «коса». Во
фразах «у девушки длинная коса»,
«у крестьянина острая коса» и
«омываемая балтийскими волнами
песчаная коса» значение этого сло-
ва, звучащего одинаково, во всех
трёх случаях угадывается совершен-
но безошибочно.

А вот со словом «любовь» дело
обстоит куда сложнее. Каждому по-
нятно, что «артист любит похвалу»
или «дядя Вася любит колбасу» -
это совсем не то, что «Гамлет любит
Офелию» или тем более «Господь
любит праведных». Но и употреб-
ляемое в более узком смысле рус-
ское слово «любовь», подразумева-
ющее отношения между живыми су-
ществами, оставляет в себе не-
сколько разных значений, которые
до сих пор продолжают сваливаться
русскоговорящими людьми в одну
смысловую кучу. Как же всё-таки
разобраться в этом непростом лек-
сикологическом вопросе? Какое из
значений слова «любовь» является
истинным и соответствующим тому
предназначению, которое этому
слову изначально, скорее всего, в
русском языке и придавалось? Что
вообще можно назвать любовью в
истинном смысле этого слова?

На первый взгляд, русский язык,
при всём его величии и могуществе,
не отображает разнообразия значе-
ний тех душевно-телесных проявле-
ний, которые люди пытаются опи-
сывать словом «любовь». На самом
деле это не так - отображает, и
об этом мы поговорим чуть ниже.
Отображает - пусть и не столь
широко и полно, как это можно
заметить на примере древних
языков, которые были в этом
плане намного богаче.

Древнеиндийский язык санс-
крит, например, имеет 96 слов, оп-
ределяющих различные оттенки
чувственных отношений челове-
ка и окружающего его мира, а
древнеперсидский - 80 слов. В
древнегреческом языке также
есть несколько слов, описываю-
щих человеческие чувства, кото-
рые по привычке людьми,
пользующимися русским языком,
называются одним словом - «лю-
бовь». Вот они (в транскрипции
русскими буквами): «мания»,
«филио», «сторге», «эрос» и
«агапе». Поскольку древнегре-
ческий язык является одним из
наиболее часто употребляемых
священных языков, и само слово

- Вы, православные, верите, что ваш Бог есть Любовь.
Само слово «любовь» многие понимают по-разному. Для
большинства, думаю, более понятна чувственная любовь:
любовь между мужчиной и женщиной, любовь родителей -
к детям и детей - к родителям. Но ведь есть и любовь к

Родине, любовь к своему делу, любовь к животным и вооб-
ще к жизни. Как все эти понятия «любви» можно увязать с

цитатой из Евангелия, что «Бог есть любовь, и пребывающий в любви
пребывает в Боге, и Бог в нем» (1Ин. 4:16)?

Владимир, г. Севастополь

«любовь», как никакое другое,
можно отнести именно к области
сакрального, то и интересующее нас
смысловое разнообразие данного
слова мы и рассмотрим на примере
этого языка.

Слово «любовь» в
древнегреческом

языке
«Манию» трудно назвать лю-

бовью в полном смысле этого сло-
ва. Это - маниакальное влечение к
кому-либо или чему-либо. С библей-
ской точки зрения, такая «любовь»
является идолослужением, посколь-
ку обожествляет человека или же
вещи, привязанность к которым ис-
пытывает человек, одержимый ма-
нией. Современное слово «маньяк»
происходит от греческого слова «ма-
ния» и как нельзя лучше описыва-
ет человека, одержимого такого
рода «любовью».

«Филио» - это «любовь», ос-
нованная на взаимных интересах и
симпатиях. Это - разновидность ус-
ловной любви, поскольку она бази-
руется на каких-то определённых
условиях. Если они выполняются, то
«любовь» есть - если же они пере-
стают выполняться, то и «любовь»
прекращается. Очень много браков
основано именно на этой «любви»,
потому они и завершаются разво-
дами: общие интересы у мужа и
жены заканчиваются, чувства и
симпатии охладевают, и супругов
больше ничто не держит в семье.

«Сторге» больше напоминает
привязанность. Так, например,
«сторге» как нельзя лучше описы-
вает чувства человека к домашним
животным. Это также может быть
привязанность к определённому ок-
ружению, в котором человек вырос
и к которому очень сильно привык,
привязанность к старой квартире
или работе. «Любить» колбасу - это
тоже «сторге». Некоторые родите-
ли испытывают по отношению к де-
тям именно этот вид «любви».

«Эрос» - это физическое, сек-
суальное влечение. Если взаимоот-
ношения между людьми основыва-
ются лишь на «эросе», то через не-
которое время, когда физическое
чувство проходит или ослабевает,
пара распадается. Сравнить это
можно с тем  эффектом, какой про-
изводит на ребёнка новая игрушка.
Пока она новая, ребёнок с нею не
расстаётся ни на минуту. Со време-
нем новая игрушка становится ста-
рой и надоедает. А когда появляет-
ся новая, она полностью вытесняет
память о прежней любимой игруш-
ке. То же самое происходит и с па-
рами, строящими свои взаимоотно-
шения исключительно на «эросе».

И, наконец, «агапе» - это та-
кой вид любви, который описывает
сущность Бога, а также и те взаи-
моотношения между людьми, кото-
рые формируются на высоких, иде-
альных принципах и имеют в своей
основе единение с Богом. Библия
провозглашает: «Бог есть любовь»
(1 Ин.4,16). В оригинале текста
Священного Писания используется
греческое слово «агапе». Оно оз-
начает преданную, бескорыстную, бе-
зусловную и самоотверженную лю-
бовь. Сам Иисус Христос описывает
эту любовь следующим образом:

«Нет больше той любви,
как если кто положит душу
свою за друзей своих» (Ин.15,13).
Именно такая любовь Бога была
проявлена земной жизнью Иисуса
Христа и Его крестной смертью за
грехи человеческого рода, и именно
такой любви Он хочет научить всех
Своих верных последователей.

«Агапе» — истинная
Любовь

Какой же из этих различных ви-
дов того, что можно назвать любо-
вью, является истинным, и к какому
из них в единственном и неповтори-
мом смысле могло бы быть приме-
нимо и русское слово «любовь»? Как
во многих других вопросах, так и в
этом лучшим нашим подсказчиком
может стать Священное Писание.

Библия даёт следующее опреде-
ление истинной любви: «Любовь
долготерпит, милосердствует, лю-
бовь не завидует, любовь не пре-

возносится, не гордится, не бес-
чинствует, не ищет своего, не раз-
дражается, не мыслит зла, не ра-
дуется неправде, а сорадуется ис-
тине; всё покрывает, всему верит,
всего надеется, всё переносит. Любовь
никогда не перестаёт» (1 Кор. 13, 4-8).

Этот стих даёт описание истин-
ной любви - любви-»агапе», ко-
торая не основывается на одних
лишь чувствах и эмоциях. Наобо-
рот, такая любовь подразумевает
огромную ответственность. Про-
блема же многих людей как раз в
том и состоит, что в поисках люб-
ви они зачастую ищут совсем дру-
гого: острых ощущений, физичес-
кого влечения, общности интере-
сов, внешней привлекательности,
популярности или богатства. И
при этом, они совершенно не гото-
вы идти на какие бы то ни было жер-
твы, забывая о том, что настоя-
щую любовь как раз и отличает
жертвенность и альтруизм.

Любить
по-настоящему

Апостол Иоанн, обращаясь ко
всем христианам, сказал: «Дети мои!
Станем любить не словом или язы-
ком, но делом и истиною» (1 Ин.
3,18). Любить же делом и истиною -
значит любить по-настоящему.

Любить по-настоящему - значит
быть долготерпеливым и милости-
вым по отношению к тому, кого лю-
бишь; не завидовать, а радоваться
его удачам и успехам; не превозно-
ситься, не гордиться своими дости-
жениями в сравнении с тем, чего до-
стиг возлюбленный человек.

Любить по-настоящему - значит
не искать своей выгоды во взаимо-
отношениях с любимым человеком,
не раздражаться на него, не бесчин-
ствовать, то есть не поступать не-
пристойно, безнравственно, не про-
являть неуважения и не подавлять
его своим эгоизмом.

Любить по-настоящему - значит
доверять любимому человеку, по-
крывать любовью и терпением его
недостатки и ошибки. Причём делать
это постоянно.

Любить по-настоящему - значит
в любую минуту быть готовым ради
любимого человека пожертвовать
собой, и не только своими интере-
сами, но и самой жизнью.

Жертвенная любовь
Однако при этом мы понимаем,

что бескорыстное самопожертвова-
ние не может быть чисто природным
свойством человека. Нашей падшей
природой в нас вложено как раз пря-
мо противоположное - инстинкт са-
мосохранения, заставляющий нас
быть эгоистами. В самопожертво-
вании человек действует против соб-
ственной, испорченной первород-
ным грехом природы. Откуда же мо-
жет прийти к нему эта противоре-
чащая его жизненным интересам
мотивация?

Конечно же, она может прийти
только свыше, только от Бога:
«Любовь от Бога... Кто не любит,
тот не познал Бога, потому что Бог
есть любовь» (1 Ин. 4,8). Таким об-
разом, истинная любовь, принося-
щая человеку истинное счастье -
это и есть прямое соприкосновение
человеческой души с Богом и осно-
ванное на этом соответствующее
жизненное поведение, о чём и гово-
рит использованная в заданном
Владимиром вопросе цитата из Свя-
щенного Писания. Прямое же со-
прикосновение души человека с Бо-
гом возможно, и
происходит оно в
том случае, если
человек уча-
ствует в таин-
ственной (от
слова «Таин-
ство» - Таин-
ство Причастия,
например) жиз-
ни Православ-
ной Церкви,
только для того
(нужно это осо-
бо подчерк-
нуть), чтобы это
соприкоснове-

ние и было доступно человеческому
существу (как душе, так и телу), и
установленной на земле, и установ-
ленной не кем-нибудь, а Самим Гос-
подом Богом.

Не всё то золото,
что блестит

Итак, не всё то, что блестит -
золото, и не всё то, что в русском
языке называется любовью, ею в
истинном смысле и является. Мно-
гозначность русского слова «лю-
бовь» - искусственна, и её можно
признать как одним из главных язы-
ковых стереотипов, так и одной из
основных несправедливостей, до-
пускаемых по отношению к русско-
му языку его носителями. Есть же в
греческом языке особое слово, ко-
торое используется для описания
того, что по самой своей сути яв-
ляется любовью - почему бы тако-
му слову (и только исключительно
ему) не быть и в языке русском? Ко-
нечно же, совершать всеобщую ре-
волюцию в русском языке и призы-
вать исключить из разговорного и
письменного обихода слово «лю-
бовь» в тех случаях, когда речь не
идёт об истинной, жертвенной люб-
ви - это не выход, и никто на эту
революцию никогда, разумеется, не
пойдёт.

Такая «революция», при кото-
рой каждое явление, каждая вещь
и каждое чувство назывались бы
своими именами - личное дело каж-
дого думающего человека, и смысл
этой «революции» в том бы и зак-
лючался, чтобы относиться к рус-
скому языку, а вместе с этим - и к
слову «любовь» столь же береж-
но, внимательно и трепетно, как это
делали и делают по отношению к
тому, что обозначается словом «ага-
пе», те же греки. Всё то, что в рус-
ском языке описывается, ничтоже
сумняшеся, всего лишь одним сло-
вом «любовь», на самом деле мо-
жет быть описано, как мы это уже
выяснили, совершенно разными
словами, также русскому языку
присущими, но более точно переда-
ющими смысл описываемого чув-
ства в каждом конкретном случае:
«симпатия», «привязанность», «за-
висимость», «одержимость», «вле-
чение», «увлечение», «извраще-
ние». Русский язык не настолько
беден, чтобы использовать благо-
родное, благодатное и глубокое сло-
во «любовь» и к месту, и не к месту,
тем самым затирая и принижая его
истинное значение.



ЦЕРКОВНАЯ  ЖИЗНЬ

Памятные события ноября

Святая икона Богородицы
«Всех скорбящих Радость» ста-
ла известна с 1688 года, когда от
нее в царствование царей Иоан-
на Алексеевича и Петра Алексе-
евича совершилось чудесное ис-
целение родной сестры патриар-
ха Иова, Евфимии, жившей в
Москве на Ордынке, и страдав-
шей долгое время неизлечимой
болезнью.

Однажды, пробудясь рано
поутру, она долго и усердно при-
зывала на помощь Спасителя и
Божию Матерь. После молитвы
болящая услышала голос: «Ев-
фимия! В храме Преображения
есть образ Мой, именуемый
«Всех скорбящих Радость».
Призови к себе с этим образом
священника и помолись: и ты
получишь исцеление от своей бо-
лезни». Пришедши в себя, боль-
ная узнала от родственников,
что, действительно, в храме Пре-
ображения на Ордынке в Моск-
ве есть икона Богоматери «Всех
скорбящих Радость». Она при-
няла эту икону к себе в дом и по-
лучила исцеление. Это чудесное
исцеление совершилось 24 ок-
тября, а потому и празднова-
ние в честь иконы установле-
но 24 октября (6 ноября по но-
вому стилю).

6 ноября - Празднование в честь иконы Божией Матери
«Всех скорбящих Радость»

В 1711 году великая княжна
Наталия Алексеевна, из благого-
вения к иконе «Всех скорбящих
Радость», сделала с нее список,
взяла с собой в Петербург и по-
ставила в домашней церкви Вос-
кресения Христова, бывшей при
дворце царевны. При этом двор-
це устроена была богодельня с
особым отделением для приема
младенцев, которое являлось пер-
вым в своем роде, до основания
воспитательных домов в Санкт-
Петербурге и Москве.

По иному сказанию, в дворцо-
вую церковь Наталии Алексеев-
ны в царствование императрицы
Елизаветы Петровны чудотвор-
ная икона Божией Матери «Всех
скорбящих Радость» была пере-
несена из Москвы, потом постав-
лена в новый храм, по высочай-
шему повелению воздвигнутый в
честь иконы Божией Матери
«Всех скорбящих Радость», освя-
щенный 24 октября 1818 года.

 Источник:  calend.ru

Молитва Божией Матери перед иконой Её

 «Всех скорбящих Радость»

Царице моя преблагая, надеждо моя, Богородице,
приятелище сирых, и странных предстательнице,
скорбящих радосте, обидимых покровительнице!
Зриши мою беду, зриши мою скорбь; помози ми яко
немощну, окорми мя яко странна. Обиду мою веси,
разреши ту, яко волиши; яко не имам иныя помощи,
разве Тебе, ни иныя предстательницы, ни благия
утешительницы, токмо Тебе, о Богомати, яко да
сохраниши мя и покрыеши во веки веков.  Аминь.

Перед иконой Пресвятой Богородицы «Всех скорбя-
щих Радость» молятся все обиженные, угнетенные,
страждущие, в отчаянии, скорби, в поисках утешения и
защиты, при неизлечимых болезнях, о покровительстве
сиротам и убогим.

Престольный праздник

Храм в честь иконы Божией Матери
 «Всех Скорбящих Радость» отметил

престольный праздник
Божиим Промыслом в Севастополе

существует храм в честь иконы Божией
Матери «Всех скорбящих Радость». Он
построен на средства Севастопольского
молокозавода. Идея строительства при-
надлежит владельцу молокозавода,
 А. А. Саркисову.  Храм расположен не-
посредственно возле проходной завода
рядом с троллейбусной остановкой.

В этот день, 6 ноября, в честь празд-
нуемого образа, в храме совершена праз-
дничная Божественная литургия. После

литургии и праздничного молебна настоятель храма иерей Тарасий
Захожий произнес проповедь, в которой указал значение скорбей и
испытаний в нашей жизни. «Для каждого из нас испытания, болез-
ни, скорби необходимы, без них просто невозможно христианину.
Иначе у нас не будет духовного опыта, мы будем подобны цветку,
выращенному в оранжерее, но стоит вынести его на воздух, на ветер,
он тут же пропадет», - отметил батюшка. Поздравив всех с праздни-
ком, отец Тарасий пожелал каждому, чтобы «Матерь Божия, которая
является нашей Радостью, ибо все мы скорбящие - о своих грехах, о
своих бедах - посылала действительную радость в наши сердца, ук-
репляла и поддерживала на всех жизненных путях».

Пресс-служба севастопольского  благочиния

Престольные праздники декабря

19 декабря — день памяти  Святителя Николая, архиепископа Мир
Ликийских, Чудотворца. В Севастополе два храма, посвященных этому
святому: Свято-Никольский храм (Северная сторона) и храм Святителя
Николая в Камышовой бухте (строящийся). Нижний придел Свято-Влади-
мирского собора-усыпальницы также освящен в честь свт. Николая.  При-
глашаем на праздничные богослужения!

Свято-
Никольский

храм

Проезд  на катере
до пл. Захарова
(Северная  ст.),
затем маршрут-
кой  №  42
до ост. «Братское
кладбище»

Храм Святителя
Николая в

Камышовой
бухте

Проезд  авт.

№№ 10,16,107,

4,112  до ост.

«Почта»,

б. Камышовая

ноябрь
декабрь-

2 0 1 0

Чудеса декабря

4 декабря, в день праздника Введения во храм Пресвятой Богородицы,
в Херсонесе, на территории Свято-Владимирского собора,

расцвели сирень и лаванда

 Не иначе, как чудом,
это редкое явление
природы назвать
нельзя. Не знак ли это
нам свыше, что мы,
православные, долж-
ны всегда цвести,
«всегда радоваться» о
Господе (смотри 1 Фес.
5, 16), и нести  радость
ближним, независимо
от «времени года» — то
есть в любой момент
нашей жизни?

Мы — с  Богом, и Бог
— с нами. Радоваться
нужно, что мы —
православные!

Бабочка на цветке лаванды
Снимок сделан 4 декабря 2010 г.

лаванда, 4.12.10


